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ACTA Nº 158 DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO DEL CO NSEJO ESCOLAR DE 
ARAGÓN, CELEBRADA EL DÍA 25 DE JUNIO DE 2019 

PRESIDENTE: 
Garcés Casas, Jesús 

VICEPRESIDENTE: 
Edo Hernández, José Antonio 

VOCALES 

Profesores de enseñanza pública: 
Costa Miranda, José María (FASE-CGT) 
Herraiz Medel, Guillermo CC.OO.) 
Zafra Valencia, Alfonso (CSIF) 

Profesores de Enseñanza privada: 
Martín Tartaj, Carlos (FSIE) 
Rodrigo Ruiz, Eva Patricia (FSIE)  

Padres de alumnos: 
Castillo Espinosa, María Pilar (FAPAR) 
Peñalosa Gómez, Mª Victoria (FAPAR) 
Rubio Isla, Pedro José (FAPAR) 
Sarralde Gómez, Miguel Ángel 
(FECAPARAGÓN) 
Torner Aguilar, Marta (FAPAR) 

Representantes de alumnos: 

Representantes PAS de centros docentes: 
Abad Alconchel, María José(FeSP-UGT) 
Alonso Alcalá, María Pilar (CC.OO.) 
Bona Pérez, Manuel (FSIE) 

Titulares Centros Privados: 
Murgoitio García, José Manuel (FEyG) 
Sainz Maissonave, Consuelo (FEyG) 

Centrales Sindicales: 
Arjol Martínez, Marta (CC.OO.) 
Pardillos Lou, Gloria (UGT) 

Organizaciones Empresariales: 
Bajo Díaz, Ana (CEPYME) 

Administración de la CAA: 
Calvo Lasierra, Jesús  
Conejo Fumanal, Joaquín 
Nieves Simón, Gema 

Universidad de Zaragoza: 

Personas destacadas: 
Pérez Bello, Juan Antonio 
Escabosa Caraballo, Teresa  

 
Molledo Cea, Jesús 
Edo Hernández, José Antonio 

Administración Local: 

Movimientos Renovación Pedagógica: 

Cortes de Aragón: 
Cabello Sáenz de Santa María, José María (PP) 
Bailo Pérez, Pablo (Podemos) 
Trullén Calvo, Carlos (Ciudadanos) 

Secretario: 
Baquedano Yagüe, Pedro 

Excusan su asistencia: 
Tomás García, Gema (CSIF) 
Luis Pelegrín, Raúl (FAPAR) 
Sanz Gómez, Miguel Ángel (FAPAR) 
Lozano Enguita, Vicente Francisco (UGT) 
Dueñas Lorente, José Domingo 
Díez Rodríguez, Eva María 
Giménez Santolaria, María Ascensión 
Ara Oliván, Julia (CHA) 
 

No asisten: 
París Lamarca, David (FeSP-UGT) 
Sauras Sarria, Carmela (STEA) 
Rubio Rodríguez, José Luis(FeSP-UGT) 
Ortiz de Zárate, Juan Pablo (FECAPARAGÓN) 
Barrios Rubia, Sergio (FAPAE) 
Casanova Báguena, Adrián Agustín (FADEA) 
Fortacín Otín, Alicia (FAAEA) 
Jiménez Abas, Jonathan (FADEA) 
Santacruz Henar, Rafael (CECE) 
García Dueñas, Luis Jorge (CREA) 
Marín Velázquez, José María (CEZ) 
Salazar Altemir, Silvia 
Latorre Peña, Julio 
Francisco Trigo, Inmaculada de 
Trébol Bartos, Mercedes 
García Labena, Mirian 
Herrero Herrero, María (PAR) 
Périz Peralta, Margarita (PSOE) 
Salido Navarro, Jesús (IU) 
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En Zaragoza a las 17:00 horas del día 25 de junio de 2019, en el edificio Rosa Arjó, se 
reúne el Pleno del Consejo Escolar de Aragón (CEA), en sesión ordinaria, con la asistencia 
de los arriba citados y con los siguientes puntos en el orden del día: 

1º.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior. 

2º.- Informe del Sr. Presidente. 

3º.- Aprobación, en su caso, del Proyecto de Informe 21/2019, de la ponencia, relativo al 

borrador de la Orden, por la que se establece el currículo del título de Técnico en 
Instalaciones Eléctricas y Automáticas para la Comunidad Autónoma de Aragón. 

4º.- Aprobación, en su caso, del Proyecto de Informe 22/2019, de la ponencia, relativo al 

borrador de la Orden, por la que se establece el currículo del título de Técnico en 
Mantenimiento Electromecánico para la Comunidad Autónoma de Aragón. 

5º.- Aprobación, en su caso, del Proyecto de Informe 23/2019, de la ponencia, relativo al 

borrador de la Orden, por la que se establece el currículo del título de Técnico Superior en 
Mantenimiento aeromecánico de aviones con motor de turbina para la Comunidad 
Autónoma de Aragón. 

6º.- Aprobación, en su caso, del Proyecto De Informe 24/2019, de la ponencia, relativo al 

Decreto del Gobierno de Aragón, de transformación del Colegio Rural Agrupado “Ribagorza 
Oriental” en tres centros docentes públicos de la Comunidad Autónoma de Aragón. 

7º.- Aprobación, en su caso, del documento final de la Comisión del Calendario. 

8º.- Aprobación, en su caso, del Informe 2019 sobre la situación del sistema educativo en 

Aragón. Curso 2017-2018. 

9.- Ruegos y preguntas 

PUNTO PRIMERO 

Teniendo todos los miembros de la Comisión Permanente conocimiento del contenido del 
Acta 157, del día 28 de mayo, se aprueba por asentimiento. 

PUNTO SEGUNDO 

El Sr. Presidente agradece a los miembros del Pleno la labor realizada durante el curso 
que termina, e invita, a aquellos que hoy pueda ser su último Pleno, a pedir la palabra tras 
su informe.  

Da cuenta de la presencia del CEA en los siguientes actos: 

• 31 mayo: V Encuentro del alumnado ayudante en el IES Miguel Servet, al que 
asisten Presidente y Asesor Técnico. 

• 4 junio: Asistencia del Presidente a los actos del Día de la Educación Aragonesa 

• 7 junio: Asistencia Presidente y Asesor Técnico al aniversario del Centenario del 
CEIP Gascón y Marín de Zaragoza 

Asimismo, informa de las actividades celebradas en el Consejo: 

• 28 mayo: Reunión de la Comisión del Calendario. 
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• 4 junio: Reunión de la Comisión del Informe del sistema Educativo y a continuación, 
reunión de la Comisión del Calendario. 

• Recuerda que se está desarrollando el proceso de la X renovación parcial y que hay 
de plazo hasta el 1 de julio para hacer las propuestas de ratificación o renovación de 
los consejeros. 

• Y, por último, comunica que, a partir de septiembre, se producirá la sustitución en la 
Comisión Permanente de D. José María Cabello, por el representante del grupo 
parlamentario del PSOE, en virtud del acuerdo de rotación alzando entre los 
representantes de las Cortes.  

D. Carlos Martín Tartaj, manifiesta que ha sido un placer y un honor el haber formado parte 
de este órgano de participación educativa, valorando esta experiencia como muy 
enriquecedora. Se lleva un grato recuerdo de las relaciones personales y reconoce el buen 
trabajo realizado por el Consejo.    

D. Alfonso Zafra, considera un placer el haber trabajado codo con codo con todos los 
miembros del Consejo y reconoce lo mucho que ha aprendido. Valora el trabajo realizado 
en el Consejo y la necesidad de ponerlo en valor.  

PUNTO TERCERO 

El Sr. Presidente cede la palabra a D. Jesús Molledo, quien presenta el proyecto de Informe 
relativo al borrador de la Orden por la que se establece el currículo del título de Técnico en 
Instalaciones Eléctricas y Automáticas para la Comunidad Autónoma de Aragón.  

El Informe es aprobado por unanimidad, con 29 votos a favor, para su elevación al 

Departamento. 

 PUNTO CUARTO 

El Sr. Presidente cede la palabra a D. Jesús Molledo, quien presenta el proyecto de Informe 
relativo al borrador de la Orden por la que se establece el currículo del título de Técnico en 
Mantenimiento Electromecánico para la Comunidad Autónoma de Aragón. 

El Informe es aprobado por unanimidad, con 29 votos a favor, para su elevación al 

Departamento. 

PUNTO QUINTO 

El Sr. Presidente cede la palabra a D. Jesús Molledo, quien presenta el proyecto de Informe 
relativo al borrador de la Orden por la que se establece el currículo del título de Técnico 
Superior en Mantenimiento aeromecánico de aviones con motor de turbina para la 
Comunidad Autónoma de Aragón. 

El Informe es aprobado por unanimidad, con 29 votos a favor, para su elevación al 

Departamento. 
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PUNTO SEXTO 

El Sr. Presidente cede la palabra a D. Pedro Baquedano, quien presenta el proyecto de 
Informe relativo al borrador Decreto de transformación del Colegio Rural Agrupado 
“Ribagorza Oriental” en tres centros docentes públicos de la Comunidad Autónoma de 
Aragón. 

D. Guillermo Herraiz (CCOO) explica el voto de su organización por no entender los 
criterios pedagógicos que han motivado este desglose y alerta el peligro de exportar el 
modelo de Centros integrados al medio rural, donde la escasez de alumnado va a impedir 
crear plantillas orgánicas y van a ser puestos ocupados siempre por profesorado interino.   

D. José Mª Cabello manifiesta que hubiera sido deseable buscar otra solución a esta 
situación, para que estos centros hubieran podido mantener un mayor vínculo con la 
provincia de Huesca, asimismo considera que habrá dificultad para completar las plantillas. 
Cree que todo ello mermará la calidad educativa de Benabarre.  

 Se procede a la votación y es aprobado, para su elevación al Departamento. 

 Miembros presentes Votos a favor Abstenciones Votos en contra 

28 24 1 3 

 

PUNTO SÉPTIMO 

El Sr. Presidente da cuenta de las actuaciones desarrolladas en la Comisión del 
Calendario, que surge de una propuesta, del propio CEA, en el informe de la Resolución 
del calendario escolar del presente curso. Presenta las propuestas de mejora contenidas 
en el documento “Análisis y estudio del calendario escolar. Acuerdo del Consejo Escolar 
de Aragón de 25 de junio de 2019”, que están agrupadas en 5 apartados: calendario 
escolar; conciliación familiar; descansos y trimestres con una duración equilibrada; traslado 
de festivos a lunes o viernes y pruebas Evau. Considera que los acuerdos alcanzados 
quizás se puedan considerar como un paso corto en el avance hacia un calendario con 
aplicación de criterios más pedagógicos. Agradece el trabajo realizado por la Comisión y 
la generosidad de las organizaciones para la redacción del documento final.   

D. Fernando Andrés, coordinador del grupo de trabajo, explica el procedimiento de 
elaboración de este documento y cree que se puede considerar como un documento de 
reflexión sobre el que se puede seguir trabajando en años sucesivos.   

D. Guillermo Herraiz manifiesta que valorar el documento de la Comisión como punto de 
partida para próximos debates no lo considera como suficiente al compromiso que arrancó 
el curso pasado para la constitución de esta Comisión. Que se formó tarde, no estaba 
presente la administración y que en ella se ha renunciado a hablar de criterios pedagógicos.  

D. José María Costa, reconoce el trabajo realizado por la Comisión y manifiesta que en la 
elaboración de los calendarios escolares deberían primar criterios pedagógicos y 
educativos que tiendan a una racionalidad pedagógica y al equilibrio entre los trimestres.    
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Dª. Gloria Pardillos, reconoce el esfuerzo realizado en el seno de la Comisión por alcanzar 
el acuerdo que se propone para su aprobación. Considera que es un tema recurrente en el 
Consejo que viene de lejos. Y que, aunque no hayamos avanzado nada en el equilibrio 
entre los trimestres, habrá otras ocasiones para conseguir el consenso.  

D. José María Cabello, felicita a la Comisión por el trabajo. Reconoce la complejidad para 
encajar un calendario escolar por los sectores a los que afecta. Y valora de forma muy 
positiva las propuestas bianuales del calendario y del adelanto de la Evau a julio.   

D. Alfonso Zafra, considera que el documento que se presenta para su aprobación, aunque 
parezca que hemos avanzado poco en los criterios pedagógicos, tiene el suficiente 
contenido en las propuestas que se realizan como para generar movimientos en el sector 
educativo.  

D. Miguel Ángel Sarralde, agradece a D. Fernando Andrés el trabajo realizado y no 
considera que la falta de acuerdo sobre determinados puntos sea una ausencia en el 
avance respecto a este tema. Las familias valoran de forma satisfactoria la ausencia de 
consenso respecto al punto de equilibrio entre los trimestres, y el mantenimiento de los 
criterios que había. 

Dª. Mª Victoria Peñalosa, agradece el trabajo a la Comisión y valora satisfactoriamente el 
consenso alcanzado en el punto de la Evau.  

Se procede a la votación y es aprobado, para su elevación al Departamento.  

Miembros presentes Votos a favor Abstenciones Votos en contra 

29 24 5 0 

PUNTO OCTAVO 

El Sr. Presidente cede la palabra a D. Juan Antonio Edo, quien agradece a la Comisión del 
Informe, en especial a la Secretaría del Consejo, el trabajo realizado y presenta del “Informe 
2019 sobre la situación del sistema educativo en Aragón. Curso 2017-2018”.  

El Informe es aprobado por unanimidad, con 28 votos a favor, para su elevación al 

Departamento. 
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PUNTO NOVENO 

No hay ruegos ni preguntas 

Sin más asuntos que tratar, el Sr. Presidente agradece la participación en esta sesión que 
se levanta a las 18:30 horas. 

 

 

        Fdo.: Pedro Baquedano Yagüe 

 

     VºBº  

EL PRESIDENTE DEL CEA 

 

 

 

 

Fdo: Jesús Garcés Casas 
 


